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县公安局长虚开发票

赵铁星的书面任
职决定和免职通知，相
隔不过半月，被戏称“最
短命的公安局副局长”

在李昨非一审宣判前
后，铁岭市公安局又一重要
官员落马。

2010 年 6 月，铁岭市公
安局副局长赵铁星被辽宁
省公安厅纪检部门带走调
查。他从被提拔副局长到
落马间隔很短。

在铁岭公安局内部人
士看来，赵铁星属于“有关
系”、“背景很深”之人。上世
纪九十年代，赵在铁岭下辖
的铁法市（现调兵山市）石油
公司做销售经理，后弃商从
警，上世纪九十年代末调入
铁岭市公安局，任市公安局
刑警支队经侦大队队长。

“当时民间就有议论，
一个做买卖的社会人，怎么
一 下 子 到 了 公 安 局 做 领
导？”前述公安局内部人士
称，一个背景是，赵铁星之
兄时任铁岭市纪委常务副
书记。

2004 年前后，赵铁星调
任铁岭县，任副县长、县公
安局局长。2010 年上半年，
赵铁星调任铁岭市公安局
副局长兼新城区公安分局
局长。

铁岭一名跑政法口的
媒体人士回忆，赵铁星的书
面任职决定和免职通知，相
隔不过半月，被戏称“最短
命的公安副局长”。

与赵铁星一同被调查
的，还有铁岭县公安局一名
副局长和铁岭县交警大队
负责人。

据介绍，赵铁星案的导
火索，是位于铁岭县和沈阳
交界处的一个检查站“乱罚
款”。赵铁星涉及“经济问
题”，“受贿5万元，以及赵在
铁岭县任公安局长期间，伙
同司机虚开发票，套取 23万
元。”

知情人士称，赵铁星一
审获刑 14 年，后上诉。铁
岭市公安局和铁岭市政府
新 闻 办 未 对 此 消 息 作 出
回应。

副局长携队长
澳门赌博

去澳门赌博，富晓
东曾为此从刑侦支队
借款90万，王峰从经侦
支队借款70万

赵 铁 星 被 查 后 不 久 ，
2010 年 9 月，谷凤杰的另一
副手、铁岭市公安局副局长
兼 刑 侦 大 队 队 长 富 晓 东
被查。

据 介 绍 ，富 晓 东 的 父
亲，曾任铁岭市清河区委书
记，后在清河区人大主任位
上退休。

上世纪九十年代，富晓
东先在清河区公安分局做
普通民警，再任刑警大队
长，后至清河区公安分局副
局长。2002 年后，调任调兵
山市公安局局长。2008 年
左右，富晓东升任铁岭市公
安 局 副 局 长 ，兼 刑 侦 支
队长。

铁岭公安局民警回忆，
2010 年 9 月中旬的一天，富
晓东被辽宁省公安厅纪检
部门带走。民警们说，当天

“来了大批辽 O 的警车，把
刑侦支队整个围住，民警只
许进不许出。当天开会，要
求病员也要到场。上级当
场宣布，富晓东涉嫌违法犯
罪，被双规。”

据铁岭警方知情人士
透露，目前已查实的案情显
示，富晓东主要是涉赌，曾
和同事到澳门赌博。

富晓东落马前与王峰
（原铁岭市公安局经侦支队
长）去澳门赌博，富晓东曾
为此从刑侦支队借款 90万，
王峰从经侦支队借款70万。

知 情 人 士 还 透 露 ，
“2007 年春节，时任铁岭市
公安局铁南分局局长的王
峰，编造王柏元虚假户口，
办身份证和港澳通行证，多
次出入境”。

2005 年 2 月，辽宁省纪
委、省监察厅曾发出《关于
严肃查处党员和干部参与
赌博问题的通知》。时任铁
岭市公安局局长的谷凤杰，
曾在全市公安机关集中打
击赌博违法犯罪活动专项

行动电视电话会议上，出重
拳禁赌，规定：“凡是公安机
关领导发现下属民警涉赌
但不上报或包庇袒护的，
主管领导和主要领导一律
免职。”

除涉嫌赌博外，还有消
息称富晓东还涉嫌“贪污受
贿，私放犯罪嫌疑人、参与
盗窃、销赃、私藏枪支等重
大违法犯罪活动”。不过，
富 晓 东 的 案 情 官 方 未 有
披露。

据介绍，富晓东一审被
判 11 年，王峰被判 3 年。富
晓东不服，已提起上诉。

2012 年 2 月中旬，记者
辗转联系到富晓东案的代
理律师，对方拒绝了记者的
采访请求。

局长“从优待警”

民警说，谷凤杰跟

百姓很亲近，并且在他
任上，民警待遇有很大
提高

富晓东落马半年多后，
谷凤杰被带走调查。

多名与谷凤杰曾有接
触 的 民 警 称 ，谷“ 平 易 近
人”、“没有架子”，在铁岭市
公安局及民间，下属和网友
在提及谷凤杰时，有的会称
呼他为“老谷”。

有民警回忆，2010 年 7
月，铁岭大雨，棚户区受灾，

“水都上炕了”。在现场视
察救灾的谷凤杰，挽起裤
腿，钻进窝棚，上炕头听取
灾民意见。

2005 年 5 月，辽宁省公
安机关开展“大接访”，清理
多年积案，解决群众反映最
强烈的突出问题。新华社
记者在铁岭市公安局看到，
由于连续接访，“铁岭市副
市长兼公安局局长谷凤杰
咽喉炎复发，声音沙哑实在

说不出话时，用笔与上访人
交流”。

2006 年，谷凤杰任上，
为多个民警“平反”，恢复了
他们的工作。这些民警此
前常年上访告状。

2008 年，有媒体以“谷
凤杰：刚柔并蓄”为题做专
题报道，报道同时把谷凤杰
形容为“像慈祥的父亲一
样”。根据报道，2007 年开
始，铁岭市公安系统开展

“ 阳 光 警 务 ”活 动 ，“ 如 今
在铁岭，总共有 5000 多个
孩子正沐浴着阳光警务的
温 暖 ，数 百 个 民 警 作 为

‘ 代 理 爸 爸 ’为 那 些 不 幸
的 家 庭 送 去 阳 光 。 而 谷
凤 杰 也 像 慈 祥 的 父 亲 一
样 默 默 地 散 发 着 自己的
光和热。”

此 外 ，谷 凤 杰 还 力 推
过“ 从 优 待 警 ”，“ 让 民 警
扎根基层，在基层建功立
业”等。铁岭市公安局一
位基层民警告诉记者，谷
凤杰做局长期间，基层民
警 的 待 遇 无 论 从 软 件 到
硬 件 、职 级 ，都 有 很 大 提
高 。 例 如 机 关 民 警 每 月
补 贴 200 元 ，基 层 民 警 根
据 考 核 ，每 月 补 贴 300 元
至 600 元。

曾以市场运作
搞建设

谷凤杰任上搞了
很多工程建设，据称他
涉嫌在铁岭公安大厦
项目中受贿，该项目耗
资近亿元

谷凤杰在任铁岭公安
局局长期间，做过很多建设
工作。

2006 年 8 月，《人民公
安》杂志“警界传奇”报道谷
凤杰“四张牌盘活公安局”。

一位就要退休的基层
民警受访时称，“我在铁岭
公安干 30年了，近三年的变
化超过前30年。”

2004 年，谷凤杰力推警
务 机 制 改 革 ，“ 三 级 变 两
级”，其中将两个分局和 12
个 派 出 所 变 成 5 个 大 派
出所。

2005 年，推行“阳光警

务暖民”工程，成为全国公
安机关“三基”工程建设先
进典型。

铁岭市公安还进行了
大量的基础设施建设，完成
了 88个派出所的新建、扩建
工程。

铁岭公安大厦 2006 年
竣工，耗资近亿元。

搞 建 设 便 需 要 资 金 。
有民警粗略计算，仅给民警
增加补贴一项，一年就需要
上千万元。根据《人民公
安》杂志的报道，“谷凤杰找
市场的经营理念，打开了
桎梏警务保障的瓶颈，铁
岭市公安局警务保障中的
许多大手笔，都是在经营理
念的指导下，大搞市场运
作实现的。”

例如铁岭市视频监控
系统建设，预算一次性投入
至少需要近 2000 万元。公
安局按照“租用为主”的方
式，最终与公司合作，由公
司投资建设，建成后公安局
再租用。

媒体此前解读谷凤杰
“市场运作”的理念时，认
为 与 其 从 政 经 历 密 不 可
分，谷凤杰从新宾县红升
公社党委副书记做起，历
任 新 宾 县 医 药 管 理 局 局
长 ，新 宾 县 副 县 长 ，清 原
县 委 副 书 记 、副 县 长 、县
长 ，抚 顺 市 政 府 副 秘 书
长，抚顺经济开发区管委
会主任，抚顺经济开发区
经 济 技 术 发 展 总 公 司 总
经理等职。

铁岭市公安局知情人
士称，谷凤杰最后查实受贿
问题，主要涉及公安大厦建
楼时的工程款，“受贿 960万
左右”。

记者从多方权威渠道
证实，谷凤杰案由辽宁省检
指定鞍山市检察院异地办
理。对于案件细节，铁岭市
政府新闻办称，谷凤杰系省
管干部，市政府不掌握相关
信息；铁岭市公安局亦未接
受采访。

辽宁省委书记王珉在 3
月5日透露，“从目前审查情
况来看是个人违法违纪，主
要问题是买官卖官、贪污受
贿。”他说目前谷凤杰案的
审查工作已移交检察院，并
接近尾声。

（上接A24版）
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铁岭公安大厦是谷凤杰任上的建设工程之一。
本报记者 刘刚 摄

铁岭市公安局原局长、原铁岭
市副市长，2011年 5月被带走调
查。涉嫌买官卖官，贪污受贿。

铁岭市公安局原副局长，2010
年6月被带走调查。涉嫌受贿以及
伙同司机虚开发票。

铁岭市公安局原副局长，2010
年9月被带走调查。涉嫌赌博等，
曾与同事赴澳门赌博。


